
! ! ! ! !"#$季美国本科申请的主要阶段暂时
告一段落了。可后续的面试、沟通、材料更新
等等环节也是非常重要的，不可掉以轻心。
刚从繁忙的申请季抽身出来，我们也感受到
了美本申请一些微妙的变化：

! 首先!提交截止时间提前了 在以往
的申请季中，中国国内的学生因为时差的关
系都可以比美国本土学生晚提交十几个小
时。但是从今年开始，所有的截止时间都统
一调整为申请者的当地时间。

! 其次!材料递交更方便快捷 很多学校
可以通过 %&'(&)的方式直接递交材料，省去
了打包寄件的繁琐，也规避因为快递和学校工
作人员的失误而造成的迟件、缺件的现象。

! 再次!对 !""非 !##申请者的 $%!

%&'发放愈加不慷慨 之后申请的同学，在申
请美本的过程中需要做好更周全的准备，对
学校的筛选方面要进行合理规划。

! 另外!考核维度更多样化 比如在推
荐信方面，加州系统的大学惯来是不接受推
荐信的，但是这一个申请季开始，加州大学

伯克利分校开始鼓励并邀请学生递交推荐
信。另外就是面试，今年有申请斯坦福大学的
学生收到校友面试的邀请，而更多学校也邀
请申请者参加 *&(+(,' -().等第三方面试。

除以上几点，在申请过程中，最值得探
讨的是：活动。

在以往的申请中，有些申请者在“跟风”
参加活动，其中最让人耳熟能详的是“模拟
联合国”。不过去年因为“跟风”和“雷同”的
嫌疑，申请者明显减少，但是今年又有回温。

且不论每一个同学做出这样的选择究
竟有怎样的初衷，我们还是从中看出了很大
一部分同学在把握方向时有所偏离。在前几
年，模联被多方诟病的时候，我们依然有以
模联作为重要活动的申请者进入顶尖的名

校。与此同时，也有活动经历不突出，没有参
加过任何夏校的同学进入康奈尔大学等常
春藤名校。

其实，每个学生都有自己的特色和长处
却选择了雷同的思路，没有突出自己。不妨
问问自己：选择的原因是什么？在这个过程
中会获得怎样的变化和突破？这段经历与自
己未来的构想有怎样的关联？……这些，才
是至关重要。

截至目前，学美留学 !"/$年美国本科
01203 已经获录 #4! 枚美本名校 %55)6，其
中 7%894名校 %55)6:#枚，更有哈佛、耶鲁、
芝加哥、布朗等重磅名校 %55)6！敢问学美留
学为什么会有如此惊艳的录取结果？学美留
学高端申请专家、常春藤培训学校优秀名师

联袂出席“!4#;年美国本科高端申请留学规
划咨询会”，结合 !4#$年申请要求分析 !4#;

美本申请最新趋势，为新生申请或大学转学
的你，打通美本名校申请的“任督二脉”！

咨询会

时间$!月 "!日!周日"!#$%%

地点$上海市静安区华山路 &'%号希尔

顿大酒店 #%楼 采云轩

咨询电话$%&!()&#*++,,

预约方式

微信预约$关注学美留学官方微信!微

信号#-./01/2"$并回复%新民3姓名3电话3年

级&即可

电话预约$编辑短信内容%新民3姓名3

电话3年级&发送至 !*'!'#!,*)+即可
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校园内外 /

! ! ! !本报讯 <记者 金雷=为
培养市民的绿色发展理念，
鼓励市民积极参与低碳环
保实践，共建共享美丽城
区。静安区环境保护局联合
静安区教育局、新民晚报举
办静安区环保漫画比赛。
本次比赛主题为“水清

天蓝，民静居安”，要求参
赛作品在环境保护、生态
文明、绿色发展的大主题
下，结合“大静安”区的环
境建设目标，围绕市民的
居住环境安全、安静，生活
安宁、平和的理想画面进
行创作。参赛对象分为两
个组别，学生组为本市爱
好漫画的在校学生，社会
组为本市漫画爱好者。作
品可以是单幅漫画，也可
以是四格或多格漫画，漫
画中可加文字说明。

比赛特邀著名画家戴
敦邦与其他漫画名家和环
保专家一起组成专家评审
委员会，通过对知识性、科
学性、趣味性、创新性等多
方面进行评审，评选出获奖
作品。比赛设立了一二三等
奖和优秀奖，其中学生组评
出优秀奖94名，社会组评出
优秀奖/4名，获奖作者将获
得证书和奖金。

据悉，本次比赛投稿阶
段为/月!4日至>月!"日，作
品请交至闸北青少年活动
中心!"!室肖燕收（阳曲路
::"号 邮编：!"">:9 电话

9$?:/?"$）。评审阶段为>月
!/日至>月:"日。获奖作品
将在新民晚报、新民网、新
民晚报官方微博微信平台、
“侬好上海”等刊登。

静安区环保漫画比赛启动

! ! ! !正值应届生求职的冲刺期，上海立信会
计学院退休教师钟义盛却比学生还要忙，>个
手机轮番响，“电话多，短信多，微信多，每天
都要把电用得精光。”钟义盛打趣地说，!"";
年退休后，推荐学生就业成了他的第二事业，
每年招聘季简直比房产中介还要忙。

帮扶就业!他心里有本账
钟义盛 /@?$年起担任立信原审计系副

系主任，主抓学生工作，那时开始推荐学生就
业，与会计行业建立了联系。“上世纪八九十

年代，就业形势好，用人单位排队来抢人，一
般一个男生签约时还可带两个女生同时签
约，学生还没毕业就已经被抢空了。”钟义盛
感慨地说，近几年大学生就业形势不如以前，
学生要走出校门推销自己了。

经历这种变化，钟义盛也在思考，如何
提高推荐成功几率。与多家用人单位接触下
来，他心里也有了一本账。“会计师事务所
也分好几类，规模大、名气响的事务所，大
家都想去，我会推荐表现突出、事业心强的
学生干部，这样容易扩大学校美誉度，为后

面学生就业创造条件。”而对于在行业处于
中等水平的事务所，他会推荐成绩中等的学
生。一些小型事务所、代理记账公司，他会
推荐一些吃苦肯干的学生。平时钟义盛特别
细心，跟他接触过的学生成绩、性格、能力
怎么样，他都清清楚楚。

钟义盛心里还有一张“黑名单”。曾有家
外地在沪的事务所分所，多次大规模招聘应届
生，几个月后便以各种理由与学生解约。钟义
盛得知学生小高正打算去工作时，直言不讳：
“这种单位不能去，要擦亮眼睛，慎重考虑。”

定期回访!甘当'老娘舅(

推荐学生就业后，钟义盛常常回访，有
时还要扮演“老娘舅”。学生小胡大三时就在
一家事务所实习，但到了大四毕业签约时，
三方合同中并没有事务所，而是一家劳务派
遣公司。钟义盛出面协调事务所和学校，在
他的多次沟通下，重新签订了三方合同和劳
动合同。

有一次，钟义盛接到了一家事务所的电
话，让他去“领人”。原来他推荐的学生小费由
于性格等多方面原因，没有通过部门考核。
“是我表现不好，他们不要我了！”听了学生的
回答后，钟义盛安慰他：“有不好的地方，就要
改。”后来，钟义盛又推荐他到其他事务所，但
转正时依然没有通过，业务部门负责人直言：
“这学生的表现还不如后进来的学妹！”钟义
盛当天就上门道歉，“这孩子是有些不足，不
过他是同届中的中等生，学妹可是同届的优

等生，而且男女生性格也不同，不好这样比
的。”转过身，钟义盛帮小费分析原因，给予改
正建议，后来还经常打电话了解他的工作情
况。通过不断调整、转变，小费进步很大，如今
在这家事务所已能独当一面。

现在，在上海有 $"多家会计师事务所都
有钟义盛推荐的学生。有些单位还会在学生
简历下备注“钟老师介绍”，这五个字有时比
一堆证书还管用。

'干到走不动为止)

钟义盛每个月电话费支出三四百元，但
他从不向学生和用人单位要钱，有时候排学
生们的实习表要从晚上排到次日凌晨 / 时
多。“就想通过手上的资源，帮孩子们找个合
适的工作，不图他们回报。”钟义盛笑着说。尽
管头发褪去了大半，身体也常和他“闹别扭“，
他还是常常奔波在招聘会、事务所和学校之
间，并帮着其他高校财经专业学生找工作，开
展免费就业讲座。近年来，还有苏浙地区的高
校主动联系他。

其实，钟义盛也曾经考虑过要找个“接
班人”。“不收钱，不能增加学生和用人单
位的负担，更不能图学生的回报，是真心帮
助学生。”去年，就有一家民办高校有意与
钟义盛合作，尝试推荐学生就业，但因为运
营成本的问题需要向学生收取费用，最终合
作终止，校方坦言：“钟义盛的这份事业太
累了，常人很难坚持！”

本报记者 左妍 通讯员 陈燕

! ! ! !上海市公用事业学校轨道交通三年级的
李江雄与几个男生一同大声吟诵的《守岁》
《春日》《游子吟》，顿时令周围的旅客煞是惊
讶。干力文老师的一曲古筝独奏《高山流水》，
也惊艳四座……春运伊始的一天上午 @时 :"

分，春运中的虹桥国际机场 7!航站楼一片繁
忙，突然，在位于 >号和 $号口的休息区空地
里，“快闪”出了近 9"名来自市公用事业学校
的师生。
“快闪”，又称“快闪行动”A是新近在国际

上流行的一种嬉皮行为，也被视为一种短暂
的行为艺术。简单地说就是许多人用网络或
其他方式，在一个指定的地点和时间，出人意
料地同时做一系列指定的歌舞或其他行为，
然后便迅速闪开。作为行为艺术，“快闪”往往
带有很强的传播目的，也是参与者为了表达
相关意愿而采取的博取眼球的行动。

李江雄说，他和同学们就想用吟诗作画
的方式，在候机楼里向更多南来北往的中外宾
客传播中国传统文化的魅力，并以此祝福远行
的旅客新春快乐。正在候机的郭女士来自四川
绵阳，她和女儿先是被“快闪”出的人群吓了一
跳，继而听到广播里传来的悠扬琴声和《念奴
娇赤壁怀古》的诗词，上初一的孩子也情不自
禁地跟着一起吟诵。郭女士说，这也算是新年
里人在旅途收到的一份礼物吧，也给忙碌的春
运增添了许多中国元素和中华文化气息。

整个“快闪”活动约持续 /4分钟，分为守
岁迎春、感恩情思、乐观通达、大好河山等四
个片断。公用事业学校校长王志卫说，学校将
国学教育与“快闪”艺术相事例，这也是师生
春运志愿者服务的一个组成部分，在冬日里
营造出燕雀归巢、万家团圆的温馨氛围。

本报记者 王蔚

帮学生找工作不图任何回报
立信会计学院退休教师钟义盛乐当“红娘”

参与低碳环保实践
共建共享美丽城区

燕雀在诗情画意中归巢
市公用事业学校师生在虹桥机场“快闪”10分钟

论美本申请新变化
你参加的活动是在“跟风”吗？


